

# „Donum Vitae“ im Kreis Ahrweiler

*Seit über 10 Jahren aktiv für das Leben*

Herbert Breuer/Ludwig Schaefer

Am 17. Juni 2000 fand in Bad Neuenahr-Ahrweiler die Gründungsversammlung von „Donum Vitae“ („Geschenk des Lebens“) Kreisverband Ahrweiler statt. Hierbei handelte es sich um den ersten Kreisverband in Rheinland-Pfalz.

## Hintergrund

Die von der katholischen Kirche 1999 getroffene Entscheidung, aus der Schwangeren-Konfliktberatung auszusteigen, war ausschlaggebend für die Gründung von „Donum Vitae“.

Die katholische Kirche untersagte seinerzeit ihren Verbänden, einen Nachweis über die entsprechende Beratung für Schwangere auszustellen, die einen Schwangerschaftsabbruch planen. Seither händigt im Kreis Ahrweiler einzig „Donum Vitae“ die notwendigen Bescheinigungen aus und sorgt dafür, dass das katholische Element in der Schwangeren-Konfliktberatung erhalten bleibt.

Die Beratung dient dem Schutz des ungeborenen Lebens. Hierdurch soll Frauen, die sich in diesem Konflikt befinden, die Möglichkeit geboten werden, sich fachlich kompetent beraten zu lassen, um sowohl materielle als auch ideelle Hilfe in ihrer schwierigen Lebenssituation zu erlangen. Die Beraterinnen werden von dem Bemühen geleitet, den werdenden Müttern Perspektiven für ein Leben mit Kind zu eröffnen. „Donum Vitae“ sorgt durch die Einrichtung von entsprechenden Beratungsstellen dafür, dass Frauen in Schwangerschaftskonflikten nicht allein gelassen werden.

Im Jahre 2000 erklärten sich folgende Personen bereit, ehrenamtlich als Gründungsvorstand im Kreisverband „Donum Vitae“ Ahrweiler mitzuarbeiten: Ingrid Näkel-Surges (Vorsitzende), Beatrix Ernst, Guido Orthen, Karl Saal, Hermann Heiser, Käthe Kläsgen, Anita Saal, Dr. Michael Berbig, Markus Prange, Joachim Titz.

Die **Hauptziele des Kreisverbandes** lauten seither unverändert:

1. Beratung in christlicher Überzeugung und Gesinnung bei Schwangerschaftskonflikten
2. Hilfe und Unterstützung für Mutter und Kind vor und nach der Geburt ohne Vorbehalt
3. Bewusstseinsförderung in der Öffentlichkeit zum Schutz des menschlichen Lebens

## Beratung

Zur Erreichung dieser Ziele stehen in der Geschäftsstelle derzeit mit Frau Wefers und Frau Priester zwei kompetente Diplom-Sozialpädagoginnen zur Verfügung.

Sie beraten Frauen, die sich in einem Schwangerschaftskonflikt befinden, begleiten Schwangere aber auch Paare während der Schwangerschaft und nach der Geburt des Kindes sowie unterstützen diese in sozialen Fragen, bei Behördenängsten und bei der Durchsetzung von Rechtsansprüchen. Gleichzeitig vermitteln sie in Notlagen finanzielle Hilfen aus der Bundesstiftung „Mutter und Kind“. Daneben geben sie auch wertvolle Ratschläge und Empfehlungen in Fragen der Familienplanung.

Seit dem 1.1.2001 befindet sich die Geschäftsstelle von „Donum Vitae“, in der auch die Beratungen stattfinden, im Gebäude des Deutschen Roten Kreuzes in Bad Neuenahr-Ahrweiler, Ahrweiler Straße 1. Eine Außenstelle, die von Ahrweiler aus betreut wird, gibt es in Altenahr. Als erste Ansprechpartnerin koordiniert Frau Ley (Bürokräft) die anstehenden Beratungstermine. Bereits im Jahr 2002 wurde in Mayen eine weitere Außenstelle eröffnet, die schon bald von den Bewohnern des Kreises Mayen sehr gut angenommen wurde.

Neben ihrer Beratungstätigkeit nehmen die Mitarbeiterinnen von „Donum Vitae“ wichtige Funktionen im Rahmen von Präventionsveranstaltungen u. a. an Schulen wahr.

## Erfolgsbilanz

In den vergangenen 10 Jahren führte die Geschäftsstelle Ahrweiler einschließlich der Außenstelle Mayen insgesamt 1477 Konfliktberatungen durch. Gleichzeitig fanden 699 allgemeine Beratungen statt. Daneben wurden in diesem Zeitraum durch die Beraterinnen über die Bundesstiftung „Mutter und Kind“ finanzielle Mittel in Höhe von 385621 Euro zu Gunsten der Schwangeren beantragt und an diese weitergeleitet.

Seit 2008 sind für „Donum Vitae“ Kreisverband Ahrweiler folgende Vorstandsmitglieder tätig: Andrea Literski-Haag (Vorsitzende), Guido Orthen, Joachim Titz, Ludwig Schaefer, Herbert Breuer, Irmgard Kraus, Ingrid Näkel-Surges, Anita Saal und Heribert Huerter.

Das zehnjährige Jubiläum beging „Donum Vitae“ Kreisverband Ahrweiler am 23. September 2010 mit einem Empfang und einer kleinen Feierstunde im Sinziger Schloss.

Die Kreisvorsitzende, Frau Andrea Literski-Haag, begrüßte zahlreiche Vertreter aus Politik, Wirtschaft und verschiedenen sozialen Organisationen und dankte allen für das große finanzielle, aber auch ehrenamtliche Engagement. Den Festvortrag hielt die damalige Parlamentarische Staatssekretärin Julia Klöckner, MdB. Grußworte sprachen der Landrat des Landkreises Ahrweiler, Dr. Jürgen Pföhler, sowie der Landesvorsitzende von „Donum Vitae“, Prof. Dr. Bernd Rosenberger.

Fest steht, dass „Donum Vitae“ ohne die regelmäßige finanzielle Unterstützung des Landes Rheinland-Pfalz, des Kreises Ahrweiler sowie verschiedener Förderer und Mitglieder nicht erfolgreich arbeiten könnte.

### Literatur:

- Karl Saal: Verein zum Schutze des menschlichen Lebens. 5 Jahre „Donum Vitae“ im Kreis Ahrweiler. In: Heimatjahrbuch Kreis Ahrweiler 2006. S. 50 – 53.



Zur Jubiläumsfeier im Sinziger Schloss kamen am 23. September 2010 zahlreiche prominente Gäste.